

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
ALA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50

PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIRANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia

Fundador: Excmo. Sr. D. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
35 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y escuelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXVII.—Núm. 9.097

Valencia: Lunes 14 de Marzo de 1904

Oficinas: Mirana, 7 y 9

Noticias locales

El horizonte ha estado nublado esta mañana y por la tarde se ha despejado, pero no está muy seguro el tiempo, como lo demuestra el barómetro, que ha bajado a 753 mm., y el higrómetro, que ha subido a 83. La temperatura sufre bruscos alternativos, recorriendo la columna termométrica desde 32, que ha sido el mínimo esta madrugada, hasta 26, que ha sido el máximo en pleno día. Hay una dirección del viento experimenta continuas variaciones, pues hoy ha soplado del SO., después del S. y por último del E.

El Obispo de Loryma ha consagrado esta mañana en el aula capitular de la Basílica 90 aras, acto que comenzó a las siete y terminó a las tres de la tarde, a cuya hora ha celebrado el santo sacrificio de la misa, empleando para ello una de aquellas piedras recién consagradas, y en las que se habían colocado reliquias de santos e incenso.

Han asistido al Sr. García los canónigos señores Clujeda y Ros, Lollomo, Barbarrós, Camps y el maestro de ceremonias Sr. Ros Colás, que no ha abandonado un momento dicha capilla con el objeto de que las múltiples ceremonias fueran hechas con arreglo a lo prescrito en la liturgia.

El referido Prelado administró ayer el Sacramento de la Confirmación en la casa provincial de Beneficencia a muchos de los asilados, y pasado mañana hará lo propio en la parroquia del Pilar y San Lorenzo.

Más de mil vecinos de Torrente han venido hoy a Valencia, visitando una comisión esta mañana al Sr. Gobernador, formulando una enérgica protesta contra el Alcalde de dicha ciudad por haber restablecido el impuesto de consumos, a pesar de que el mismo Alcalde lo juzgaba ilegal.

El Sr. Capriles ha pedido a los comisionados que expusieran sus quejas por escrito para resolver en justicia, y así lo han hecho. Después una comisión ha visitado al señor administrador de Hacienda, exponiéndole las mismas quejas.

El jefe de Hacienda ha manifestado que la subasta del arriendo de los consumos de Torrente estaba anulada, y que con respecto a la anulación del reparto, segunda parte de la petición de los manifestantes, que estudiaría la cuestión y resolvería a la brevedad posible.

Los vecinos de Torrente se han retirado satisfechos del recibimiento que les han dispensado los señores Gobernador civil y Administrador de Hacienda, desistiendo de tomar otras resoluciones en el pueblo, que, a lo que parece, estaban dispuestos.

Hoy ha sido día festivo en Torrente, no trabajando nadie ni abiertos los establecimientos en señal de protesta.

El señor presidente de la Diputación ha celebrado esta mañana una conferencia con el ingeniero jefe de Obras públicas Sr. Martí sobre la prosecución de las obras en los caminos vecinales. Después el Sr. Alberola ha ingresado en la Caja de Depósitos 15 000 pesetas a disposición de la Jefatura de Obras por el primer trimestre de este año, y ha telegrafiado al ministro a fin de que gire el resto y no sufra demora la construcción de los caminos vecinales en esta provincia.

Con objeto de dar cuenta del acuerdo del Ayuntamiento resuelto en la cuestión del déficit, el Alcalde ha convocado a la Junta general de FERIA para el miércoles próximo, a las cuatro de la tarde, por primera convocatoria, y para el viernes a la misma hora por segunda.

El Alcalde de Valencia ha comunicado al ingeniero jefe de la provincia que se ha notificado a los recurrentes contra el nuevo proyecto de abastecimiento de aguas potables, el acuerdo dictado en dicho recurso por el ministro de la Gobernación.

En los escaparates del comercio de D. Rafael Consejo, en la calle de San Vicente, ha sido expuesta hoy una hermosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús, hecho por encargo de los señores hijos de D. Agustín Alvarogonzález de Gijón, que han adquirido con dicha imagen una buena obra de arte.

La junta directiva del Colegio de Escritores de este territorio ha acordado no admitir la dimisión que del cargo de decano presentó el día 10 del actual nuestro particular amigo D. Joaquín de Benavente, por entender que debe continuar ejerciéndolo.

Hemos oído decir que entre los empleados municipales cunde el propósito de dirigir un telegrama de felicitación al general Aznar por su proposición de ley imprimiendo el descuento a los empleados militares y civiles.

En el tren-correo de Madrid ha venido hoy el senador D. Luis Iváñez de Lara.

Dicen de Liria que se ha organizado en aquella ciudad, con el título de La Unión Musical, una banda en la que figuran elementos de los que componían la música Nueva y la Primitiva y será dirigida por D. Francisco de P. Vives. Probablemente la inauguración será los días 19 ó 20 de este mes, ejecutando el programa siguiente: Pasodoble «Puerto», Laporras; «Fantasía morisca», Chapi; prólogo de «Mafioté, Boito»; «Escenas pintorescas», Massenet, y pasodoble «Cantos asturianos», Chapi. Desearnos un éxito a la nascente banda.

El viernes próximo, a las nueve y media de la mañana, se administrará en la iglesia parroquial de Santa Catalina Mártir y San Agustín Obispo el sacramento de la Confirmación, y al efecto en el despacho parroquial y en la sacristía de la misma se entregarán las papeletas para los que hayan de ser confirmados.



La señora

Doña Margarita Nuñez de Baro y Vergadá DE VERGES

ha fallecido a las tres de la madrugada de hoy habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad R. I. P.

Su director espiritual, esposo, hijo, padre, abuelo, hermanos y demás parientes, suplican a sus amigos encomendar su alma a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente que se celebrará en la parroquia de San Esteban mañana 15, a las once de la mañana.

El cuerpo que mañana martes, a las seis de la tarde, y ocho días siguientes, se rezará en la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, también será un sufragio del alma de la finada.

Iguales todas las misas que se celebran los días 15, 16, 17 y 19 en la parroquia de San Esteban, como también las que se celebran los días 19, 20, 21, 22 y 23 de los corrientes y a del próximo año Santo Tomás, del 17 al 23 inclusive en la iglesia de San Mateo, a las diez de la mañana, y los días 24, 25, 27 y 29 en la de los PP. Carmelitas, serán en sufragio de la difunta.

HOTEL RESTAURANT DE ORIENTE

San Vicente, 81

SELECTO Y VARIADO MENU
Por cubiertos y a la carta.
Se sirven otras frescas.

Tercianas-Cuarentanas

Las cura radicalmente.
Única remedio que evita su reproducción.
Probado y es conveniente.



Neuro-angiótico HOMEOPATICO

Cura Nervios y Sangre

Clinica del Dr. Glinés. Calle de Luis Vives, 2, detrás de la plaza de la Reina, Valencia. Horas de consulta de 10 a 2.
30 años acreditan el éxito de este remedio.

Guerra ruso-japonesa

La causa del rompimiento

Madrid 13.—Según telegrafía de París, el periódico *Le Temps* publica una interview que uno de sus redactores ha celebrado con Kurino, el ministro del Japon en San Petersburgo, cuando se rompieron las relaciones diplomáticas entre Rusia y el Mikado, el cual está de paso en la capital de la vecina República, pues se dirige a Tokio, y en ella el diplomático japonés, al comenzar su conversación con el periodista, recordó las circunstancias acaecidas a ruptura de relaciones entre ambos imperios, y expresó su convicción de que una de las principales causas de dicha ruptura fué el haberse trasladado las negociaciones desde San Petersburgo a Tokio, es decir, que en vez de seguir en el (Kurino) con el gobierno del zar, las llevó el embajador moscovita, barón de Rosen, con el gobierno japonés.

Creo Kurino que fué una fatalidad que los militares tomaran parte en las negociaciones en lugar de los diplomáticos, quienes acostumbra a hacer todo lo posible para evitar la paz estuviere en minoría en San Petersburgo. Reconoce el diplomático japonés que desde ese punto de vista Rusia y el Japon quedaron por una mala inteligencia.

En cuanto al objeto del conflicto, asegura que el Japon no tuvo ningún pensamiento agresivo ni se opusió a la posesión de la Mandchuria por los rusos; solo quería llegar a un arreglo conjunto de cuestiones pendientes en el Extremo Oriente para disipar el temor que Rusia no quería comprometerse a fijar el statu quo respecto de la Mandchuria, con el fin de ocultar su propósito de invadir después la Corea.

Versión japonesa

Según comunican de Tokio, el almirante japonés Togo ha enviado a su gobierno el siguiente despacho:

«Nuestras dos flotillas de torpederos llegaron a la entrada del Puerto de Port-Arthur a las tres de la madrugada, no encontrando al enemigo. Una de las dos flotillas colocó torpedos especiales, a pesar del fuego que habían

de las baterías enemigas, y la otra encontró a seis torpederos rusos al Sur de Liao-Tchang, entablado vivo combate durante media hora y a corta distancia. Los cazatorpederos *Asahio* y *Kasumi* hallábanse casi en contacto con el enemigo.

Nuestro fuego causó graves averías al enemigo. Un torpedero ruso cayó destruido, ardiendo. Los torpederos rusos huyeron. Tuvímos siete muertos y ocho heridos.

Un tubo del vapor *Akazuki* estalló, matando a cuatro fogoneros. Ningún barco nuestro quedó fuera de combate.

La segunda flotilla, cuando se alejaba del puerto, divisó a dos torpederos rusos que venían de alta mar y los atacó. El combate duró una hora, resultando el enemigo con graves averías. Uno de los torpederos rusos escapó. Nuestro *Sazanami* se apoderó del cazatorpedero *Stevogorichski*, que estaba inmóvil. Hacia agua y fué abandonado, hundéndose poco después. El *Sazanami* recogió la tripulación moscovita. El *Sazanami* tuvo dos muertos y el *Akazuki* cuatro heridos.

Cuando el grueso de la escuadra llegó, los cruceros se adelantaron para proteger a los torpederos. La escuadra situó al abrigo de Liao-Tchang, cañoneando indirectamente el puerto interior durante cuatro horas con resultado efectivo. Las baterías enemigas dispararon, no resultando perjudicado ningún barco nuestro.

Otro crucero dirigidos a Tas-Lien-Wan (Dairen), bombardeando la fortaleza de Sang-Han-Tao y averiando los edificios. El crucero *Taeyaga* y el torpedero *Chiraya* reconocieron la costa E. de la península de Liao-Tang, sin encontrar al enemigo. La escuadra cesó de hacer fuego a las dos de la tarde, volviendo al lugar convenido.

Confirmaciones y rectificaciones

En el ministerio de Estado se recibió hoy un telegrama oficial confirmando la noticia de que los japoneses desembarcaron en Chemulpo 10 000 hombres, que salieron para Ping-Yang.

Según otro despacho oficial, está plenamente comprobado que en la Mandchuria no hay ni un soldado japonés, siendo completamente inexacto que las tropas del Japon hayan pasado el Yalu, como dijeron algunos correspondientes.

Buscando dinero

Dicen de Tokio que se reunió el Consejo de ministros, al cual asistieron los ancianos de la ciudad, y acordó procurarse 50 millones, espaciando varios trabajos de carácter público que estaban ya preparados, y además otros setenta millones mediante el establecimiento de un impuesto de guerra, dinero que el gobierno japonés necesita para gastos parentéricos de la campaña.

Buena oferta

San Petersburgo.—Una dama de la nobleza ha ofrecido al czar, si se le otorga el oportuno permiso, organizar y mantener un regimiento de caballería de mil jinetes que marchará a la guerra. Añádese que los jinetes ofrecidos están adiestrados en la lucha. Ha sido muy comentado el ofrecimiento.

Voluntarios franceses

Comunican de París que se han recibido noticias del tren militar que salió hace unos días conduciendo los jóvenes franceses que se dirigen al Extremo Oriente para incorporarse a las fuerzas rusas que luchan contra el Japon. Después de cruzar el Orel se agregaron al convoy militar muchos rusos. La mayor parte de los voluntarios franceses que han marchado a la guerra son estudiantes. Reina entre los expedicionarios mucho entusiasmo.

Postal del día

Peligro en colores

Todos los días oírán Vds. decir que la guerra actual tiene una gravísima importancia para Europa.

Algunos, en sus apreciaciones, llegan a decir con la fe de convencidos, que el peligro amarillo es un hecho, temiendo sin duda una invasión de los hijos de Oriente.

La frasecilla del **peligro amarillo** la tienen en constante uso todos los que no se precian que en el siglo XX es imposible otra irrupción como la de Attila.

Amarillo sí, amarillo no...
Sempiterno Lira.

Según los datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital durante el pasado mes de febrero fué el siguiente:

Nacimientos, 602; de ellos 36 ilegítimos. Mortalidad por 1.000 habitantes, 28,2. Defunciones, 538; clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea, 9; fiebres intermitentes y escarlatina palúdica, 1; sarampión, 2; coqueluche, 2; difteria y orop, 4; gripe, 41; tuberculosas, 44; enfermedades del sistema nervioso, 75; ídem del aparato respiratorio, 181; ídem digestivo, 58; ídem genito-urinario, 7; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 10; vicios de conformación, 13; senectud, 5; muertes violentas, 6; otras enfermedades, 30; resultando una mortalidad de 2,52 por 1.000 habitantes.

Mañana, a las seis y media de la tarde, se reunirá la sección de Ciencias histórico-arqueológicas de *La Real Penas*, estando encargado de la conferencia el ilustrado licenciado en Filosofía y Letras D. Francisco Almarache Yáñez, quien disertará sobre el tema «Orígenes de la marina feral valenciana». El acto será público.

Según noticias que tenemos por exactas la Comisión provincial dejen el asunto de la plaza de pensionado de escultura en el extranjero para que lo resuelva la Diputación en pleno, que se reunirá el día 20 del próximo mes de abril.

Noticias militares.—Ha sido autorizado para trasladar su residencia a Albufera el comandante D. Fermín Escobar Pardeño.

—Se ha ordenado al Parque facilite al regimiento de Tetán 160 fusiles.

—Jose María Monzonis Cruz deberá presentarse en la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza para enterarse de su sueldo que le incumba.

En la parroquia de San Andrés tendrá lugar un solemne y devoto tríduo en los días 18, 19 y 20 del corriente, celebrándose los ejercicios a las 7 y media de la mañana y a 5 y media de la tarde. Los sermones están a cargo respectivamente de P. Fidel de Aleira, del padre Rafael Tomás y del Dr. D. Antonio Martín, y una escogida capilla de músicos, en la que tomarán parte los coros de tipos del Patronato, ejecutarán las composiciones dedicadas a esta Congregación por distinguidos profesores.

Completamente restablecido de la enfermedad que le ha tenido varios días en cama, hoy ha vuelto a encargarse de la Mayoría del Gobierno militar de esta plaza el comandante y estimado amigo nuestro D. Pablo Noble. Celebramos su restablecimiento.

En la sección primera de la Audiencia se ha visto hoy la causa por jurados incoada por el juzgado de Liria contra Agapito Hnguel Costada, Francisco Durá y Miguel Martínez, acusados del robo verificado en la estación de Benaguasil, defendidos a los procesados D. José Manáut, D. Vicente Marzal y D. José Zañater.

Ante la sección segunda ha comparecido Esteban Martínez Hnguel, como autor de un delito de violación. Ha sido defendido por don Ignacio Pons.

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingencia del ayuntamiento de Sueca, 3.975 pesetas; Cuart de Poblet, 1.050, y Liria, 1.000.

Dicen de Tortosa que se reciben detalles del naufragio de la barca de pesca *Vicente*, de la matrícula de San Carlos de la Rápita, ocurrido en aguas de Peñíscola. La embarcación iba tripulada por cinco hombres, cuatro de los cuales se ahogaron en los primeros momentos y el último pereció después de haber ganado a nado la costa, mientras esperaba la ropa que le ofrecían los vecinos de Peñíscola.

Los poderosos tónico-reconstituyentes de más grato sabor Fofco-Glito-Kols Doménech, Fofco-Glito-Kols Leciohinc Doménech y Fofco-Glito-Kols Ferruginos Doménech, véndense en las principales farmacias.

Hamamelis (Avelano Mágico) de Bristol.

Extracto y Ungüento. Se llama mágico porque cura como si fuese por encanto. Es un remedio de maravillosa eficacia para todo dolor de inflamación.

El presidente de la comisión municipal de Paseos Sr. Taty, ha circulado atentos llamamientos a los profesores de las diversas escuelas de esta ciudad para que tomen nota de los niños que desean adherirse a la Fiesta del Arbol que se celebrará en esta ciudad, a fin de formar una estadística del número de los mismos.

Han sido nombrados notarios en el turno de concurso: de Cuevas de Vinromá, D. Rafael Gozávez; de Luena, D. Eugenio Pérez, y de Viver, D. Pascual La Hoz.

Se ha publicado el núm. 3 del año III de *La Propaganda*, revista mensual defensora de los intereses materiales de los poblados marítimos.

Procedentes de Gijón y Swansen, respectivamente, han llegado hoy al puerto los vapores *Antonio Valera* y *Hermón*, importando cargo completo de carbón mineral.

El pavoroso problema de la leishmaniasis está resuelto.

Las madres no deben preocuparse para nada de las nodrizas; nuestro Albuminoides vegetal sustituye a la leche bajo dos aspectos: como nutritivo, pues los niños se desarrollan sanos y robustos, y porque no produce las perturbaciones gástricas de la leche. Fábrica de productos alimenticios, Carne líquida y Albuminoides vegetal.

Dr. Castell, Almas, 7, bajo.

En las horas fúnebres celebradas esta mañana en la parroquia de San Juan del Hospital por el eterno descanso del alma de D. Juan Bautista Simón Allaga, como también en la conducción del cadáver al Campo Santo, cuyo acto se ha verificado a continuación de aquí, se han puesto de manifiesto las muchas y merecidas simpatías que aquí tenía el finado y el sentimiento que ha causado su fallecimiento.

Ferriban el fúnebre cortejo ancianos de las Hermandades de los pobres, niños del Colegio de San Vicente Ferrer y clero parroquial, fúnebre conducido a hombros, presidiendo el duelo los Sres. D. Antonio Giner y D. Joaquín Vidal, presbiteros; D. José Carrá, D. Salvador Gil Gómez y D. Antonio Benedito.

Al funeral celebrado en la parroquia de los Santos Juanes en sufragio del alma de don Antonio Rubio Chismol ha acudido numeroso concurso, que ha desfilado ante la presidencia del duelo, constituida por el P. Ripol, S. J., y los Sres. D. José Sánchez y D. Ignacio Vidal, expresando su sentimiento por tan sensible pérdida.

También se han celebrado en la parroquia de San Martín solemnemente exequias en sufragio del alma de D. Ildefonso Rizo Garrido.

Su atribulada familia ha recibido muchas y sentidas manifestaciones de pésame de cuantos han acudido a dicho acto.

Ha despedido el duelo los Sres. D. Eduardo Gómez del Molino, presbitero; D. Mercedes Sánchez de León, D. Francisco Goerlich, don Vicente Rizo y D. Tomás Dasi.

Dios tenga en su gloria las almas de los finados y conceda el consuelo y resignación cristiana necesarios a los que los lloran.

Pena impresión habrá producido entre la buena sociedad valenciana la noticia del fallecimiento ocurrido hoy a las tres de la madrugada de la señora doña Margarita Núñez de Haro y Vergada de Verges, que antes del tránsito de este al otro mundo ha recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad. Apenas hace un año ábamos cuenta del enlace matrimonial de la finada, y cuando todo le sonreía y vivía feliz con el cariño de sus amantes esposo, padre, abuela materna, señora condesa viuda de Soto-Ameno, hermanos y demás distinguida familia, ha bajado al sepulcro, dejando a todos en el mayor desconcielo. A los que lloran la temprana muerte de la bonísima Margarita Núñez de Haro, damos nuestro más sentido pésame, y al asociarnos a su dolor elevamos nuestras plegarias al Altísimo para que les conceda todo género de consuelos.

¡Dios tenga en su gloria el alma de la difunta!

Verdadera manifestación de duelo ha sido la conducción al Campo Santo del cadáver del oficial archivero de esta Audiencia D. Manuel Auban y Pol, de cuyo sentido fallecimiento dimos ayer cuenta. Las muchas simpatías que gozaban el finado y su apreciable familia se han puesto de manifiesto esta tarde con motivo de tan triste acto.

A las tres se ha organizado la comitiva fúnebre en la casa mortuoria, presidiendo el duelo el señor presidente de esta Audiencia D. Mariano Laspra, D. Salvador Auban, don Juan Genis, tío y hermano político del difunto, y el teniente coronel de Estado Mayor don Román Aysa, siguiendo todos los secretarios de Sala, el de gobierno, oficiales de Secretaría y demás personal de la Audiencia, que han asistido a rendir el último tributo al que en vida fué excelente compañero y buen amigo.

A la amantísima familia del Sr. Auban y a todos cuantos lloran tan sensible pérdida enviamos la expresión más sincera de nuestro sentido pésame, deseándoles la necesaria resignación cristiana para soportar tan rudo golpe.

El cónsul de Cuba en Valencia D. Enrique Mira Narganes nos ha participado que ha establecido su oficina consular en la calle de Cirilo Amorós, núm. 38.

Agradecemos al vicescñsul de Rusia y secretario del cuerpo consular D. Javier Ferrer Gimeno el ejemplar que nos ha remitido de la relación de los señores que forman dicho cuerpo en Valencia en el presente año.

Anoche se celebró en los salones de la Juventud Católica la velada literario-musical, complemento de las fiestas religiosas celebradas por la mañana, y de que ya dimos cuenta ayer, con las que los estudiantes católicos valencianos festejan a Santo Tomás de Aquino. El espacio local de aquella oíta sociedad era pequeño para contener tanta y tan distinguida concurrencia como asistió al acto, que comenzó con la lectura de la hermosa Memoria redactada por el secretario de la junta don Antonio Ramírez Magenti.

El estudiante alumno de la facultad de Ciencias D. Vicente Lasala Miguel pronunció un correcto discurso, cuyo tema fué «Ligeras ideas acerca del siglo XIII y Santo Tomás», considerado como un gran genio. Obtuvo al terminar entusiasmo aplausos y felicitaciones. Alternando con la lectura de poesías, el sexteto Góñi ejecutó las siguientes composiciones con gran ajuste y colorido: 1.° «Lohengrin, Wagner». 2.° «Serenata española», Alveniz. 3.° «Danza maobra», Saint-Saens. 4.° «Angelus», Massenet. 5.° «Danza báscana», Saint-Saens. 6.° «Fiesta bohemia», Massenet.

El presidente D. Antonio Guillen y Rodríguez de Cepeda pronunció sentidas palabras de gracia, que fueron aplaudidísimas.

La velada terminó poco después de las once, dejando satisfecha a la concurrencia.

Hoy ha sido remitida a la Audiencia la causa instruida por el juzgado del distrito del Mercado con motivo del partido cometido en la calle de Puerto-Rico.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde D. Federico Dupuy de Lome y D. Juan Pérez Samillán.

Se ha publicado el núm. 173, año V, de la revista semanal Los Mercados, que inserta una buena información agrícola y comercial.

El legítimo Jarabe Oliment «Salud» cura anemia, escrófula, tisis é inapetencia.

De gran utilidad para algunas industrias y particulares es la fábrica de objetos nikelaos, dorados y plateados, que los deja nuevos pesar del uso. Corona, 17.

Bañuelos olientes superiores, se elaboran todos los días por la mañana, á medio día y tarde, en la horchatería de Teodoro Liácer, San Vicente, 130.

Cuantas señoras usan el Petróleo Sanon para el cabello, no se cansan de recomendarlo.

Por personas que nos merecen entera satisfacción, sabemos que en el Gran Hotel de Ambos Mundos de Barcelona se hace una fenomenal reforma por cuenta del Banco Vitalicio de España y bajo la dirección de su propietario D. V. Sauri, que tantas simpatías tiene entre nosotros.

Es irata nada menos que de convertir lo que es planta baja del Hotel en salones de lectura y piano, y lo que fué café en salón comedor; los entresuelos en habitaciones que formarán un conjunto de 160, y ninguna de ellas interiores por tener el edificio cuatro fachadas. El comedor central, y en planta baja, cuenta con 15 puertas de cristales; cabea muy espaciosamente 400 comensales; forma una jaula y tan solo tiene cuatro metros de pared, todo lo demás son cristales. El mobiliario y decorado son de estilo gótico modernizado. Como resulta ser el Hotel más popular de dicha región, hemos creído imponernos este deber de publicar estos datos para que nuestros lectores se hagan una idea de lo que será el referido Hotel al terminarse la grandiosa obra, en cuya se trabaja noche y día para terminarse en lo que queda de mes por si se hacen las fiestas con la visita de S. M. el rey.

Con el título de «El arte para todos» está publicándose el acreditado dibujante D. Jaime Brugarolas Sivilla unos cuadernos que constituyen un álbum cartapaso para dibujar sin maestros y resultan sumamente recomendables. El primer cuaderno tiene por exclusivo objeto adiestrar al alumno en el trazado de líneas rectas, curvas, quebradas, etc., y el segundo, que tenemos a la vista, contiene nociones generales del dibujo de figura y paisaje. El método adoptado por el Sr. Brugarolas es el de la cuadrícula, en forma sal, que aún la inteligencia más obtusa ha de encontrarlo, no solo comprensible, sino fácil, pues basta ir contando los cuadrillos que atraviesa la línea del dibujo original para trazar la copia en el cartapaso preparado al efecto. El Sr. Brugarolas ha fijado el precio de cada cuaderno en 50 céntimos, que dada la importancia de la publicación resulta por demás económico.

Las pastillas Crespo calman la tos en el acto y modifican favorablemente los síntomas del catarro. Caja, 1'50 pesetas en las farmacias.

Para regalos
Bonitos estuches de porta cigarrillos y forrera metal PARIS.
Almacenes El Aguila, calle de la Paz.

BÉTERA. Se aquila un chalet. Para más detalles y condiciones, en Valencia, calle de Cadriera, 16, entresuelo.

Pastillas Almenar, benzoato, mentol y coquina. Curan tos, irritación garganta y febriles alente. Sombroería, 5, y farmacias.

SEÑORAS. En la perfumería de Moscardó se encontrarán toda clase de pestizos, rizados y adornos para peinados de novedad.

Lo mejor para el pelo DEL PETROLEO GAL
EVITA LA CASPA y la caída del CABELLO
De venta al precio de 3 y 5 pesetas frasco en todas las buenas perfumerías, farmacias y droguerías.

Aviso al público
Se empiezan a plicar sus pedidos durante tres ó cuatro días (á contar desde esta publicación) á las personas que desean adquirir esas pequeñas de los polvos denominados Rapé indiano, por haber sido agotados; y únicamente quedan algunas docenas de las de mayor tamaño, ó sean de 1'75 pesetas, en la Droguería del «Aguila», San Vicente, núm. 77, y en la «Aragonesa», Barcos, 22.

Gratitud
Grandes han sido los sacrificios y desvelos por hallar una fórmula que pudiera llevar algún alivio á los hogares en que por desgracia no se hallan exentos de algún padecimiento, y menos en la presente estación, que el médico no come ni suelega por atender á sus numerosos olientes, que, ya con un simple resfriado ó catarro nasal, ya con algún dolor nervioso, jaqueca ó dolores de muelas y dientes, por efecto de caries en los mismos, ó por las constantes variaciones atmosféricas, etc., etc., como por una quemadura, una simple erosión ó escocido, trae mareado al paciente facultativo, en cuyo caso se hace preciso el Rapé indiano.

Pero grande es también la satisfacción que experimenta al ver colmados sus deseos, llevando este vacío en el hogar doméstico, de siempre ilustre y sensata sociedad valenciana, que sabe distinguir lo útil de lo superfluo. Y me es tan grato hacer esta franca manifestación de gratitud y reconocimiento, como lo es el que nunca cesará de ponderar sus grandes aficiones al progreso.—H. Sougram.

Papel Moscardó PARA FUMAR
Engomado, cenizas blancas, en todos tamaños. Elegantes fotografías, para coleccionar, en los libritos de 10 céntimos.

UVA FRESCA
Depósito: Joaquín Olmos.—Calle de San Vicente, 181, frente á San Gregorio.

SE VENDE una mula fina alizana, especial para montura y enganche para carruaje de cuatro ruedas. Para tratar, calle de Pelayo, 12, principal, segunda, de una y media á dos y media.

Crónica religiosa

Cultos para mañana!
En San Agustín, á las seis de la tarde ejercicio quinto de las siete palabras con Via-Crucis, meditación, sermón por el presbitero don Lorenzo Juan y motete *Domine Jesu-Christe* como final.

En la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador será el primer día de Cuarenta-Horas extraordinarias. Se descubrirá á las nueve y media de la mañana y la misa solemne será á las diez y media, siendo el celebrante don Pascual Esteve, coadjutor de dicha iglesia, y el orador D. Justo Martínez. Se cantará la misa de Gounod (vulgo de Santa Cecilia), bajo la dirección del capellán maestro Sr. Domínguez, tomando parte el distinguido tenor Sr. Alonso con nutrido coro de típulos y los mejores profesores de esta capital. Téngase presente que esta función es en acción de gracias y en obsequio y á intención de todos los que han contribuido directa ó indirectamente á los objetos regalados á esta iglesia.

Comenzarán en la iglesia del Temple los ejercicios de los trece martes á San Antonio de Pádua, con misa de Comunión á las siete y media, meditaciones, motetes y gosos cantados.

La M. I. Cofradía de San Antonio de Pádua, establecida en la parroquia iglesia de Santa Catalina Martir y San Agustín Obispo, celebrará en el presente año los piadosos ejercicios de los trece martes dedicados á su Santo Patrono desde el día 15 del actual hasta el 7 de junio inclusive, en la siguiente forma: á las siete y media misa de Comunión general con el ejercicio correspondiente, alternando con los puntos de la meditación selectas composiciones y escogidos motetes; terminado el ejercicio, se cantarán los gosos al Santo propios de dicha Cofradía.

Sucesos

Toro bravo
Un torazo bravo que por los muelles del puerto conducían esta mañana atado á un carro unos labradores para el Matadero, ha empezado á forcejear para soltarse, logrando tumbar el vehiculo y arrastrándolo con mull y todo un gran trecho. Ha habido sustos y carreras, hasta que el cornúpete, á fuerza de cuerdas y trabas, ha podido ser dominado.

Robo y asesinato
Comunican de la vecina capital de Alicante que en la noche del viernes último fué sorprendido por dos ladrones en el camino llamado de Pinoso, que conduce á Elda, un pañero ambulante acompañado de un hijo de 12 años. El pañero trató de resistir, pero fué asesinado, robándole 7.000 reales que llevaba.

El muchacho presentó el hecho escondido en la trasera del carro, y después pudo escapar, yendo á refugiarse casualmente en la casa de los criminales, donde una mujer que en ella se encontraba le encerró en un cuarto.

Al llegar los criminales, dijoles la mujer que se callaran, pues se encontraba allí el hijo del asesinado, y uno de los bandidos, peón caminero, dijo á la mujer que encendiera el horno para quemar al muchacho, y así desaparecería toda huella del crimen.

La pobre criatura oyó con el espanto que es de suponer tan horrible proyecto, y trató de escapar por entre los hierros de una reja, lo que consiguió, despojándose para ello de todas sus ropas y con grandes esfuerzos.

Completamente desnudo, desahogado, huyó á campo traviesa, hasta encontrar una pareja de la Guardia civil, á la que contó todo lo ocurrido, y los de la benemérita acudieron á la casa indicada por el muchacho, logrando copar á los criminales, que fueron conducidos á la cárcel, donde ingresaron convictos y confesos.

El pueblo está indignado. El muchacho ha enfermado á consecuencia del susto sufrido y se teme que muera.

Robos
En la casa de campo que D. Francisco Tortosa posee en término de Mogente penetró antanoche un individuo, que ocultaba su cara con un pañuelo, titulándose el Chato de Chella, y esgrimiendo un gran cuchillo amenazó de muerte al Sr. Tortosa si no le entregaba en el acto todo el dinero que tuviese.

El agredido pidió auxilio, acudiendo en el acto los trabajadores y criados de la casa, dándose á la fuga el supuesto Chato, que fué reconocido, resultando ser un vecino del pueblo apodado Rabucier, que ha sido capturado por la Guardia civil y entregado al juzgado.

Los ladrones han saqueado el chalet que frente á la estación de Benimámet posee don Isidoro Garneró Fillel. No han sido habidos.

Buena captura
El jefe de policía ha prestado hoy un buen servicio.

El gerente del almacén de paños de la señora viuda de D. M. García Durá, situado en la calle de los Derechos, ha descubierto que una mujer, á la que uno de los dependientes de la casa le había abierto un crédito ilimitado, debía más de 5.000 pesetas, sin garantía de ninguna especie.

Puesto el hecho en conocimiento del Sr. Tixell, éste ha tenido la fortuna de detener á la expresada mujer, que de plano ha declarado que así todos los géneros que por tal medio había sustraído del almacén de la señora viuda de García los había vendido, no empeñado, al dueño de la casa de préstamos «La Madriña», situada en la calle de Borrull.

Se ha dado al juzgado de guardia el correspondiente atestado.

Multa
El señor Gobernador ha impuesto una multa de 40 pesetas á un individuo que llevaba un machete sin la correspondiente licencia.

Atropello
Un carro cargado de naranjas que se dirigía esta tarde á las tres al Gran, ha atropellado en la calle de Xerea á un niño de 18 meses llamado Vicente Ibáñez Martínez, ocasionándole la fractura del muslo izquierdo y varias heridas en el brazo del mismo lado, que han sido calificadas de pronóstico grave en la casa de Socorro de la Gloriaeta. Después de curado se le ha trasladado al Hospital, dando cuenta del hecho al juzgado de guardia. El conductor del vehiculo ha sido detenido.

Desgracia
En la casa de Socorro de la Gloriaeta ha sido curado esta mañana Julio Rizo Liácer, de tres años, que jugando con otros muchachos, junto á una hoguera de virtutas, ha tenido la desgracia de que el fuego le prendiera en las ropas, ocasionándole graves quemaduras en la cabeza, pecho, abdomen y brazo derecho. En estado gravísimo ha sido conducido al Hospital provincial. El juzgado de guardia ha instruido de las correspondientes diligencias.

El Reconocedor de cadáveres
Con patente de invención de venta en el **NEW-FUNERAL**
Gran cochera en propiedad—Servicio fúnebre permanente **COLON, 32-TELEFONO 402**

NO MAS TOS Remedio infalible Jarabe del Dr. Villegas (Bórdoba)
á base de Bromoformo y Borhidrato de Heroína
Bronquitis, catarro crónico, asma, disnea y todas las afecciones del aparato respiratorio, se curan y alivian siempre, desde el primer día, con el maravilloso Jarabe del doctor Villegas. Los catarros, los tísicos, asmáticos, disneicos, los que padezen raquera, fatiga ó expectoración, deben usarlo como un remedio radical y seguro. Variedad con bromoformo, heroína y fenacola, dedicado exclusivamente al tratamiento de la TOS FERINA.
El gran éxito alcanzado por esta preparación, recomendada por todos los médicos, ha hecho que se presenten otras imitaciones ó fórmulas parecidas de dudoso resultado, pudiendo aseguar que ninguna iguala al nuestro, que fué el primero reconocido por su bondad.
Evita de las imitaciones y pedid siempre JARABE VILLEGAS.—Mareay firma registrada.—De venta en todas las farmacias.

Rateros
La policía ha detenido á dos raterillos, ingresándolos de quince en el Abanico.
Caida
Al Hospital provincial ha sido conducido esta tarde Sebastián Fuertes Soriano, que á consecuencia de una caída se ha ocasionado la fractura del fémur izquierdo.

Sesión del Ayuntamiento

A las cuatro y media se ha abierto la sesión bajo la presidencia del señor Alcalde, aprobándose las actas de las dos anteriores.

Dada cuenta de un dictamen de la comisión de Ensayos proponiendo se apruebe la urbanización de terrenos en donde estaba instalada la fábrica de gas Campo, se ha aprobado por mayoría, haciendo constar el Sr. Liagaria que este acuerdo quizá entraña responsabilidades.

Sin discusión han sido aprobados otros dictámenes, de los que son de algún interés los siguientes:

Que se hagan efectivas por el procedimiento de apremio las cuotas que no han hecho efectivas algunos comerciantes de la calle de San Vicente correspondientes á la subvención que se obligaron á pagar para el alumbrado; que se adquiriera por administración 83 faroles, dos postes y cinco escaleras; que se repare un desagüe en la partida de Cruz de Mislata para evitar ciertos perjuicios; satisficé á la Jefatura de Obras públicas 119'35 pesetas por el informe del proyecto de aceras exteriores en el puente de San José; conceder á D. Francisco Climent, contratista del puente de Nazaret, una prórroga de cuatro meses para hacer ciertas reformas.

Acuerda de un dictamen desestimando una solicitud de D. José Vergara, D. José Borrás y D. José Cano, en la que piden se les nombre recaudadores del arbitrio sobre coches fúnebres, dejando dicha recaudación á cargo del señor depositario, se ha suscitado un debate, oponiéndose los Sres. López (D. A.) y Vinalxa, y defendiéndolo los Sres. Borrás y Cuber. Se ha aprobado con carácter de interino.

Han sido aprobados otros dictámenes referentes á licencias para realizar obras; tasación del proyecto de instalación de chalets, retretes y mingitorios; nombramiento de 10 obreros de las Sociedades admitidas en la Casa del Pueblo, que han de formar la Junta Consultiva de la misma.

Ha sido devuelto á la comisión el proyecto estableciendo tres cocinas económicas y los medios para extinguir la mendicidad.

Se han dejado echo días sobre la mesa tres dictámenes de personal de Sanidad.

Se ha acordado abonar 2.000 pesetas á los Sres. Diezta y Martorell por su dictamen sobre las obras del Nuevo Matadero.

La comisión de Personal ha propuesto la sea admitida la dimisión al ingeniero municipal D. José Blanco y que este cargo se provea por oposición. Se ha acordado vuelva á comisión.

La de Guardia municipal ha pedido que se adquirieran 284 pantalones é igual número de guerreras de estambre azul para los guardias, cuyo importe ascendrá á 9.360 pesetas. Ha combatido este dictamen el Sr. López (D. A.); el Sr. Vinalxa ha pedido que se les hagan uniformes de verano; el Sr. Tassy ha rechazado lo manifestado por el Sr. López (D. A.), defendiendo el dictamen, añadiendo que los uniformes de estambre son para verano. Después de varias rectificaciones, se ha acordado que vuelva el dictamen á comisión.

Ha quedado enterada la Corporación de que D. José Barran Morales ha sido nombrado delegado regio, presidente de la Junta municipal de primera enseñanza. A petición del señor Sanohis Bergón se ha acordado hacer constar en seta haber visto este nombramiento con satisfacción.

El señor inspector de Sanidad ha pedido volver á comisión un dictamen suprimiendo la plaza de administrador de las casas de Socorro para estudiar un plan general de reorganización de todos los servicios, á lo cual se ha opuesto el Sr. Vinalxa. Puesta á votación nominal la petición del inspector, ó sea que vuelva á comisión, se ha desechado por 13 votos contra 15. A petición del Sr. Liagaria se ha dejado el dictamen ocho días sobre la mesa.

Sin discusión han sido aprobados los siguientes dictámenes: Que se pinten los pórticos del Mercado Nuevo y las dependencias del Bepaso; que se construyan dos retretes en el Mercado de Pueblo Nuevo del Mar; que se adquieran 10 mesas para el mercadillo de flores; consider tres meses de licencia sin sueldo á D. Rafael Formentin; nombrar á D. Vicente Alabau conserje de la Pescadería; que los jornales de los peones que trabajan en las brigadas municipales del ensanche se satisfagan á 2'25 pesetas, y algunos otros de menor interés.

Se ha dado lectura á una instancia de don Mariano Pardo solicitando que el Ayuntamiento en corporación se asocie á la procesión cívica que tendrá lugar el día 27 en homenaje de los mártires de la libertad fusilados en los Silos de Burjasot, y que se cada la Banda Municipal para la mayor brillantez del acto.

El Sr. Hernández (tradicionalista) ha combatido la petición, diciendo que el Ayuntamiento es una corporación administrativa y no debe tamisicarse en asuntos políticos, que por otra parte tienden á quebrantar la paz

que debe existir en todos los espíritus para hacer patria.

Ha defendido la instancia el Sr. García, manifestando que España es liberal y como tal ha de proceder.

El Sr. Vinalxa ha dicho que así como los carlistas celebran fiestas religiosas en honor á sus correligionarios fallecidos, los liberales tienen perfecto derecho á honrar la memoria de sus antepasados. Con respecto á la Banda Municipal, cree que no debe concurrir.

El Sr. López (D. E.) ha dicho que aquí todos son liberales, hasta los carlistas, que son concejales en virtud de haber hecho uso de leyes liberales para sersear en el Consistorio. Ha pedido que se concedan 500 pesetas para dar más realce á la fiesta que se proyecta.

El Sr. Hernández ha rectificado, condenando todo acto sanguntario, explicable solamente por los azares de la guerra.

Ha recordado el fusilamiento de la madre del general Cabrera.

(Estas palabras han promovido una gritería espantosa.)

El Sr. Vinalxa ha rogado al Sr. Hernández que hablara con mesura. Este concejal ha continuado su discurso, recordando lo que un diario republicano dijo contra los carlistas con motivo de la fiesta del pasado año.

Ha terminado pidiendo que se deseché la petición.

(Las palabras del Sr. Hernández, en diferentes ocasiones, han motivado protestas y campanillazos de la presidencia.)

El Sr. García ha sostenido que la idea de la libertad es la idea de la patria.

El Sr. López (D. E.) ha dicho que los carlistas debían estar en el Hospital de San Pablo formando parte de la colección paleontológica Botet. (Nuevo alboroto y nuevos campanillazos.)

El Sr. López (D. A.) ha comenzado lamentando todo hecho sanguntario, y justificando la conducta del general Cabrera, general que figuró más años en las filas liberales que en las de D. Carlos.

El Sr. Beltrán le interrumpe, contestando el Sr. López (D. A.)

«No interrumpa V., que no tiene en sus venas una gota de sangre liberal.» (Risas.)

Ha continuado el Sr. López combatiendo á los que para analizar la memoria de sus mártires ultrajan á los que no piensan como ellos.

(Varios concejales han pedido la palabra, reclamando calma y prudencia. El presidente ha llamado al orden.)

El Sr. López (D. A.) ha continuado defendiendo los derechos de todos, pero sin herir sentimientos ajeno.

Ayudando la proposición del Sr. Vinalxa, ha dicho que la Banda Municipal es de Valencia, y por lo tanto no debe tomar parte en ninguna acto político.

Ha añadido que Valencia no tiene derecho á la manifestación proyectada porque nada hizo por evitarlo.

El Sr. López (D. R.) ha vitoreado la libertad, y ha dicho que la defenderá con las armas si necesario fuese.

En votación nominal ha sido aprobada la petición.

Han dicho sí los Sres. Liagaria, Beltrán (D. A.), Crú, Sinisterra, Jiménez, Borrás, Martínez García, Cuber, Julián, Miralles, Guillén Engo, Coscollá, Marzal, López, Aguilár, Torres, García, Vinalxa, López (D. M.), López (D. E.), Beltrán (D. R.), Sanohis Bergón, Tassy, Gómez Cabedo, Payá y presidente, y no los Sres. Ordeig, Martín Mengod, Hernández y López (D. A.)

El Sr. Lluha ha dicho que como católico es enemigo acérrimo de los liberales.

(Escándalo fenomenal, que ha durado más de diez minutos.)

Restablecida la tranquilidad, se ha pasado á formular ruegos y preguntas.

Fábrica de persianas
de Joaquín Navarri
Variedad en cortinas persianas de todas las clases más aceptables y sólidas conocidas hasta hoy, con PATENTE de invención y premiadas en varias exposiciones. Se construyen persianas PERSIANAS de todos los sistemas.
También se reforman y pintan de todas clases á precios económicos. Pisos de Mazarón, 4 (cuadrante á la calle del Pósta Queral).

Dr. AVEÑO Medalla de oro del Instituto Médico
Estómago, extreñimiento, dolores reumáticos. Curación por el **Masaje**
Poeta Quintana, 3, 1.º

Papel para fumar CLASE ESPECIAL ENGOMADO y 10 céntimos con fotografía



El señor Don José Archer Saborit que falleció el día 3 del actual R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana 15 en la iglesia de la Sangre, serán en sufragio del alma de...

Don Esteban Gomez Gonzalez MAGISTRADO DE LA AUDIENCIA DE BARCELONA. En cumplimiento del quinto año de su fallecimiento

En vida de doña Ascensión Chapa, hermanos, hermanos políticos y primos...

En vida de doña Ascensión Chapa, hermanos, hermanos políticos y primos...

En vida de doña Ascensión Chapa, hermanos, hermanos políticos y primos...

Doña Filomena Cuchaló de Montull DE BALDOVI Falleció el día 15 de marzo de 1887 R. I. P.

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—Santa Leocricia, virgen mártir.

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO PRINCIPAL.—Gran Compañía Alegría.

Avisos de Corporaciones Compañía anónima ferroviaria «Vasco-Castellana».

Negocio Cada 1.000 pesetas rentan 50 al mes en negocio serio y seguro...

A los industriales Dependiendo ó residuos de madera aserrada...

Consultorio Grifol ENFERMEDADES SECRETAS Horas de consulta: de 10 de la mañana á 2 y de 7 á 9 noche.

Theobromina fosfatada «Luque» La Theobromina fosfatada «Luque» es sin disputa el mejor alimento para los niños...

ULTIMA HORA

AGENCIA MENGHETA Conferencias telefónicas Madrid 14, 15-15

«El Imparcial» Se ocupa de la desorganización militar que existe en España.

«El Liberal» «Las ferezas de Villaverde son parecidas á las arrogancias de Maura».

«España» «El conflicto del alza de los cambios se ha agravado por los desaciertos del Gobierno».

«El País» «Con el golpe dado al Sr. Maura, el Sr. Villaverde ha ocupado una trinchera para la conquista del pan».

«El Globo» «El debate de hoy en el Congreso debe servir para fijar actitudes».

«El Universo» «Por desconocerse la enfermedad, no se pone remedio á la cuestión de los cambios».

Sanción de leyes Los señores que forman la Mesa del Senado han estado esta mañana en Palacio.

Firma del rey S. M. ha firmado hoy un decreto autorizando la lectura en las Cortes de un proyecto de ley sobre el cual ha guardado el Sr. Maura absoluta reserva.

El debate de hoy Probablemente el Sr. Maura no acudirá esta tarde á la estación á despedir al rey para intervenir en el debate que se promoverá en el Congreso.

Lo que dice Maura El Sr. Maura cree que el Sr. Canalejas ha desistido de intervenir en el debate sobre el proyecto de convenio con el Banco.

Mas firma El ministro de Estado ha puesto hoy á la firma del rey varias cartas reales.

Captura Ha sido capturado el autor del crimen cometido anoche en los Cuatro Caminos.

Guerra ruso-japonesa Londres.—En el combate del día 10 se confirman que fueron echados á pique cuatro cazatorpederos rusos.

Los oficiales rusos se portaron con gran corrección con los pasajeros y tripulantes, abandonando la presa poco después.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Madrid 14, 16-15. Guerra ruso-japonesa Londres.—The Standard inserta un despacho de Tíeng-Tsing afirmando que los rusos confiesan que experimentaron grandes daños en el bombardeo del día 10.

Al entrar el Sr. Sánchez Guerra en la Cámara y enterarse del incidente, exclamó: «Conozco el motivo; un alcalde pedáneo.»

LAS CORTES Madrid 14 Congreso

A primera hora, antes de comenzar la sesión, surge un incidente personal en los pasillos entre los diputados por Albasete señores conde de Torrevelaz y Serra.

Vienen á las manos, y el Sr. Serra propina un bastonazo al conde, el cual bastonazo, además de producir una lesión en la mejilla al interesado, alcanza en el hombro al señor Maura, que tranquilamente está hablando con un señor diputado.

A éste se le cae la pipa de la boca. Los amigos separan á los contendientes y los conducen al despacho del presidente. Comienza la sesión á las tres de la tarde.

Preside el Sr. Romero Robledo y asiste regular concurrentemente. En el banco azul toman asiento los señores Maura y Dominguez Pascual.

(El Sr. Moret conferencia con el Sr. Villaverde y luego con el Sr. Maura. También conferencian los Sres. Canalejas y Salmerón.

El Sr. Romero Robledo abandona la presidencia y se traslada á su despacho para ver de arreglar el incidente surgido entre los señores conde de Torre-Vélez y Serra.)

Se aprueba el acta nominalmente [por 142 votos]. El Sr. Roselló censura que el ministro de Estado desconozca el movimiento de tropas francesas en el Rif.

Dice que si sólo nos interesase lo que pasa en el interior, estaría de sobra el ministerio de Estado. Censura igualmente lo dicho por el Sr. Rodríguez San Pedro de que sólo conoce lo que pasa en territorio español.

El Sr. Dominguez Pascual declara que el Gobierno no tiene noticia oficial del mencionado movimiento de tropas. «Y á esto—añade—es á lo que quiero referirse el Sr. Rodríguez San Pedro.»

Rectifican ambos. El Sr. Roselló denuncia abusos cometidos en el suministro de carnes á las tropas de Mahón. El general Linares no está en la Cámara y nadie contesta al Sr. Roselló.

Este pide la reforma arancelaria á fin de que se abaraten las substancias. Le contesta el Sr. Maura, afirmando que el Gobierno se preocupa de este problema y tiene en proyecto algunas medidas que estima han de ser eficaces.

Rectifican. El Sr. Mazarosa denuncia abusos cometidos en el ferrocarril de Santander á Bilbao. El Sr. Allende Salazar se halla ausente de la Cámara y nadie contesta al orador.

El Sr. Lerroux censura que se prohiban los mítins para protestar de los sucesos de Alcañal del Valle. «En cambio—dice—en el Ateneo de Gracia se consintieron las mayores atrocidades á los regionalistas, incluso el consejo á los padres de familia de que no constan que sirvan sus hijos en los Ejércitos extranjeros, que así llaman al Ejército español.»

(Los ministros se trasladan á la estación para despedir al rey. Queda solo en el banco azul el Sr. Maura.) Denuncia también el Sr. Lerroux supuestos abusos cometidos por el juez municipal de San Martín de Breva.

El Sr. Maura lamenta la atmósfera que se crea en la Cámara, haciéndola parecer como martirizadora. Añade que esto no obsta para que se depuren los hechos.

Rectifica el Sr. Lerroux. El Sr. Maura lamenta que se culpe siempre á la benemérita, sin tenerse en cuenta la estación obrera. El Sr. Lerroux: Yo no soy desafecto á la benemérita.

Lo único que censuro son los procedimientos que emplea. El Sr. Trevijano censura que el fiscal retirase la acusación en lo de la catástrofe del río Najerilla. Pide se traigan á la Cámara los expedientes instruidos contra los ingenieros de la Compañía.

El Sr. Maura demuestra la imposibilidad de juzgar reconociendo los rumores de la calle. Dice que en el asunto entienden los tribunales de justicia, y ocuparse de él en el Parlamento serviría para entorpecer su acción.

Entre las segundas, hacer que el Estado tenga mayores reservas que el Banco y reducir la circulación fiduciaria.

Entre las auxiliares, la principal es la oficina de los cambios. En todas partes, menos en España, se han esforzado por conseguir que la moneda tenga su debido valor.

La oficina de los cambios daría excelentes resultados para evitar elagio. En otros países se aumenta la renta de Aduanas.

El Sr. López Puigcerver: ¿Está conforme la comisión con todas esas condiciones? (Rumores.) El Sr. Villaverde: «No aspiro á tanto.

A lo único que aspiro, y aquí concluyo, es á contribuir á la regeneración monetaria.» El Sr. Rodríguez juzga irrealizable el proyecto, sobre todo con créditos pedidos recientemente.

«Además—dice,—el proyecto del Sr. Omsa es una negación del de el Sr. Villaverde. ¿Qué significa el primero? ¿No recibe el señor Villaverde aquello de los peligros de la sugestión de que habla el proyecto del señor Omsa? (Rumores.)

El Sr. Villaverde: De eso hablaremos cuando se discuta el proyecto. (Las minorías: ¡Ah!) Censura el Sr. Rodríguez que en un mismo asunto se hayan presentado dos proyectos.

Declara que además son antitéticos. Llama sobre esto la atención del presidente. El Sr. Romero Robledo asegura que no ve infracción reglamentaria. Continúa la sesión.

Senado Preside el general Ascárraga. El Dr. Puidó presenta una exposición de los PP. Escolapios haciendo observaciones al proyecto de servicio militar obligatorio.

Elogia á los escolapios. El Sr. Danvila felicita al Sr. Allende Salazar por su proyecto de jurados industriales. Se toma en consideración una proposición de ley del Sr. Planas y Casals para que se jubile á los Registradores de la Propiedad á los 75 años.

Se aprueba un proyecto de subvención á Barcelona para mejoras en el interior. Se reúnen las secciones y se levanta la sesión.

Cotización oficial Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Madrid 14, 16-15.

4 por 100 interior fin mes... 74'25 4 por 100 interior fin... 74'30 Amortizable 5 por 100... 74'00 Banco de España... 469'00 Tabacaleras... 416'00 Cambios París... 83'00

4 por 100 exterior... 80'25 BELTRAN.

Pedro Gallana (DON JUAN DE AUSTRIA, núm. 19) Barcelona 14, 16-25.

4 por 100 interior... 74'25 Amortizable... 74'12 F. C. N. de España fin... 45'10 M. Z. Alicante... 73'80 Orenses... 30'90 Coloniales... 55'50 Catalanas... 24'00 Mercantil... 57'25 París 4 por 100 exterior... 80'90 Madrid 4 por 100 interior... 74'30 Francos... 38'70 Libras... 84'92

Sección amena Pezñón cree que muy pronto se conjurará el conflicto ruso-japonés. —El Japon es belicoso—le dice un amigo. —Sí, pero el Océano es pacífico.

—Tengo—dice Gedeón—una hermosa cetera admirable. —¿Tiene muchas habilidades? —Muchas. Una sobre todo. —Diga V... —La he enseñado á no hablar.

Entre americanos: —Si, amigo mío, he conocido una época en que habría podido comprar en California una legua cuadrada de terreno cubierta de bosques y pastos por un par de botas. —Y por qué no la compró V? —Porque no tenía el par de botas.

CHAFADA Puerto bonito, una-dos; iguales, cuatro y primera; medida antigua, dos-cinco, y reptil, cinco-tercera. Cuando uno está medio tonto, se le dice de este modo: —Chico, tienes la cabeza muy parecida á una teta. En Madrid puedo afirmar, porque lo estoy presenciando, que llaman al aprendiz en mil oficios Macacando.

Solución á lo anterior: Procedimiento. Los Dramas de Paris Se ha puesto á la venta en nuestras oficinas el tomo XXX de la interesante novela de Penon du Terrail «Los dramas de Paris», que lleva por título «Los amores del Lemoisino».

Como todos los anteriores, su precio es de 50 céntimos ejemplar. Oleografías de San José Próxima la festividad que la Iglesia católica consagra al Patriarca San José, ponemos en conocimiento de nuestros lectores que hemos recibido una gran remesa de oleografías del Patrono de la Iglesia universal, copia del gran cuadro del inmortal Murillo, editada por la Sociedad de Artistas Españoles, que está tirada á veinte colores y mide 88 por 60 centímetros. Su precio, dada la importancia de la obra, es solamente de tres pesetas 50 céntimos, y puede adquirirse en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, Miñana, 7 y 9, punto único de venta en esta capital.

Imp. de Juan Guix, Miñana, 7, y 9, Valencia

